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ВСЕ 
НАЧИНАЕТСЯ 

С  СЕМ ЬИ
Понимание значимости Госу* 

дарственной программы "Здоро
вое поколение вызвало желание 
у представительства венгерского 
фармацевтического завода Те* 
деон Рихтер”, аккредитованного 
в республике, принять участие в 
08 реализации. На созванной вче
ра пресс-конференции его со
трудники поделились своими 
планами на данный счет. Среди 
намеченных ими мероприятий, 
объединенных под общим назва
нием "Здоровая семья — здоро
вое поколение" в частности обу
чение врачей Ташкентской, Бу
харской и Самаркандской обла
стей по вопросам планирования 
семьи, по изучению современных 
методов контрацепции. На орга
низованных "Гедеон Рихтер" спе
циальных курсах и пройдет пере
подготовка специалистов с выда
чей им международных сертифи
катов.

Во время встречи сотрудни
ки венгерского представитель
ства вручили НИИ гематологии 
и переливания крови гуманитар
ный дар. Электроградусники, сте
тоскопы, медхалаты предназначе
ны для детского отделения кли
ники института.

НА БЛАГО 
ЗД О РО ВЬЯ  
Ж ЕНЩ ИН

В Самаркандском государ
ственном мединституте, который 
готовится отметить свое 70-ле
тие, вчера состоялась научно- 
практическая конференция, по
священная вопросам репродук
тивного здоровья женщин дето
родного возраста. Форум, подго
товленный и проведенный на ос
новании программы "За здоро
вое поколение Узбекистана", про
шел при участии специалистов 
кафедры акушерства и гинеколо
гии мединститута. Областного 
центра охраны здоровья матери 
и ребенка, Самаркандского ме
дицинского колледжа и корпора
ции Джайпаго (университет Джо
на Хопкинса (США), уже 5 лет ус
пешно работающей в нашей стра
не. Выступавшие на конферен
ции говорили о важности про
фессиональной подготовки буду
щих врачей и медсестер в охра
не здоровья женщин-матерей, 
снижении материнской и детс
кой смертности, укреплении 
международного сотрудничества 
в деле формирования здорового 
поколения.
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«САДЫ
МАРГИЛАНА»
Набивные ткани, темой рисун

ков которых будут цветущие г.яды 
Ферганской долины, начали вы- 

скать в акционерном обществе 
урон шоиси". Это лишь первый 

шаг в разработке предполагае
мой серии новой продукции.

Первый разработанный худож
никами предприятия оригиналь
ный рисунок ткани, получивший 
название "Сады Маргилана”, от
крыл новый проект с участием 
опытных мастеров, посвяшенный 
предстоящему 910-летию ьурхо- 
ниддина Маргиноний. Параллель
но идет разработка тканого ка
лендаря, основным элементом 
которого будет изображение ме
мориального комплекса велико
го земляка.

няли участие в проведении 
"круглого стола", по итогам 
встречи были выработаны реко
мендации по совершенствова
нию деятельности в защиту на
селения от ЧС, обсуждены вари
анты взаимодействия государ
ственных и негосударственных 
структур.

ПРЕДПРИЯТИЕ
НАРАЩ ИВАЕТ
МОЩ НОСТЬ

Довести мощность комплекса 
по добыче фосфоритной муки до 
1 миллиона тонн в год — такую за
дачу поставил перед собой Наво- 
ийский горно-металлургический 
комбинат.

Достижение этой цели, счита
ют на предприятии, позволит со
здать все условия для ритмичной 
работы суперфосфатных заводов 
республики и начать экспортные 
отгр^ки ценного сырья в сосед
ние государства.

Для решения поставленной за
дачи в НГМК намечено ввести в 
строй новые мощности и техно
логическое оборудование.

И БЕДА НЕ 
ЗАСТИГНЕТ 
ВРАСПЛО Х

Вчера в учебно-методическом 
центре Общества Красного Полу
месяца Узбекистана завершил ра
боту "круглый стол" по пробле
мам готовности к возможным 
чрезвычайным ситуациям. Он был 
проведен Национальным Советом 
(;КПУ с участием специалистов 
МЧС, Минздрава, других заинте
ресованных струк^.

Участники мероприятия об
судили вопросы защиты насе
ления и оказания помощи по
страдавшим в случае стихийных 
бедствий Ими, в частности, от
мечалось, что в соответствии со 
специальной программой такая 
работа проводится Обществом 
на протяжении ряда лет. Под
держку в ее осуществлении ока
зывает Международная федера
ция обществ КК и КП, а также 
региональная делегация МККК, 
чьи предстанители также при-I

С К ВО ЗЬ
П РИ ЗМ У

КУЛЬТУРЫ
в Ташкенте в рамках проекта 

Тражданский форум” прошло за
седание "круглого стола”, орга
низованного Центром изучения 
общественного мнения ‘‘Ижтимоий 
фи1ф” совместно с Фондом име
ни Фри^^ха Эберта (Германия). 
Его темой стало национально-куль- 
турное наследие Узбекистана и 
культура мира.

Как сказала в беседе с коррес
пондентом "Народного слова ди- 
токтор центра "Ижтимоий фи1ф” 
Рано Убайдуллаева, это заседа
ние, затрагивающее вопросы раз
вития культуры, проводится не 
первый раз. На предыдущих 
встречах принимали участие у*№- 
ные, студенты, представители 
соедств массовой информации. 
Именно на таких заседаниях про
исходит обмен мнениями, инте
ресные дискуссии, налаживаются 
контакты.

СВО ЕО БРАЗН Ы Й
ПРАЗДНИК

КНИГИ
в рамках программы "За здоровое 
поколение проходит в эти дни в 
Андижане.

Он собрал известных писателей 
и поэтов, редакторов детских га
зет и журналов, работников изда
тельств, которые в парке культуры 
и отдыха имени Навои, где орга
низована выставка книг, различных 
по тематике, имели возможность 
встретиться со своими читателя
ми, поделиться мнениями, сужде
ниями, планами на будущее.

Участники праздника возложи
ли цветы к подножию памятников 
великих предков Захириддина Му
хаммада Бобура и Алишера Навои.

ОТЧЕТНЫЙ 
КОНЦЕРТ НА 

“ Б И С ”
в культурной жизни столицы 

произошло еще одно приятное со
бытие. На два дня Большой ака
демический театр оперы и бале
та им. А. Навои предоставил свою 
сцену учащимся Ташкентской го
сударственной высшей школы на
ционального танца и хореогра
фии. Стало традицией по оконча
нии каждого учебного года выс
тупать с творческим отчетным 
концертом в самом известном те
атре перед любителями танце
вального и балетного искусства 
столицы и ее гостями. Выступле
ния нынешнего года назывались 
"Концерт-спектакль” и прошли 
при полном аншлаге. Они состо
яли из З'Х отделений. В первом 
и третьем отделениях выступала 
группа "Артисты балета". Учени
ки б—б классов показали одно
актные балеты — в первом отде
лении "Шопениану” на музыку 
Ф. Шопена, в тре1ьем "Пахиту 
Л. Минкуса. Второе отделение на
зывалось "Букет узбекских народ’ 
ных танцев В нем участвовали 
ученики и старших, и младших 
классов Они показали 14 танце
вальных номеров. Каждый номер 
был исполнен по-настоящему 
блистательно.

По сообщмтми наших коррмпоидмстм, УзА 
и НИА «Туркистон-првсс».

И Н Ф О Р М А Ц И О Н Н О Е  С 0 0 Б 0 1 Е Н И Е
О второй сессии Олий Мажлиса 

Республики Узбекистан второго созыва
зи особое внимание Президент 
обратил на необхо^̂ 1мость разви
тия отечественного футбола, воз
рождения былой славы команды 
«Пахтакор».

Олий Мажлис принял Закон 
«О физической культуре и 
спорте» в новой редакции:

Проект Закона «О внешнеэко
номической деятельности Рес
публики Узбекистан* представил 
на рассмотрение сессии предсе
датель Комитета по вопросам ре
формирования экономики и 
предпринимательству М.Умара- 
лиев. В обсуждении законопро-

новой редакции.
Председатель Комитета по 

бюджету, банковским и финансо
вым вопросам А.Ахадов внес на 
обсуждение депутатов проект За
кона Республики Узбекистан «Об 
аудиторской деятельности». В об
суждении законопроекта приняли 
участие хоким Пахтачийского рай
она Э.Умматов. председатель 
правления акционерно-коммер
ческого консалидационного бан
ка "Турон» А.Эрданаев. председа
тель кооператива «Тахтакупир» 
Тахтакупирского района А.Адилов, 
генеральный директор акционер-

Затем депутаты приняли по
становление о присоединении 
Республики Узбекистан к Конвен
ции Международного института 
ООН по унификации частного 
права Д1М10Р01Т/ о международ
ной финансовой аренде /лизин
ге/. ратифицировали Договор 
между Республикой Казахстан, 
Кыргызской Республикой, Рес
публикой Таджикистан и Респуб
ликой Узбекистан о совместных 
действиях по борьбе с террориз
мом, политическим и религуюз- 
ным экстремизмом, транснащю- 
нальной организованной преступ-

В Ташкенте 26 мая вторая сес
сия Олий Мажлиса второго созы
ва продолжила свою работу.

В работе парламентской сес
сии принял участие Президент 
Республики Узбекистан Ислам 
Каримов.

Сессию вел Председатель 
Олий Мажлиса Э.Халилов.

Депутаты заслушали доклад 
председателя Комитета по вопро
сам науки, образования, культу
ры и спорта Н.Жураева о проек
те Закона «О физической культу
ре и спорте». В обсуждении за
конопроекта приняли участие 
директор Ургенчского строитель
но-профессионального колледжа 
И.Байджанов, хоким Ургутского 
района Х.Нуруллаев, управляю- 
щ т  трестом «Наманганкурилиш» 
Ш.Матмусаев. хоким Бувай^нс- 
кого района Б.Туракулов. предсе
датель Государственного комите
та по физической культуре и 
спорту Б.Махситов.

По этому вопросу выступил 
Президент Руспублики Узбекис
тан Ислам Каримов.

Глава государства отметил 
важность практической реализа
ций Закона «О физической куль
туре и спорте» в воспитании гар
монично развитого молодого по
коления, подготовке спортсменов 
мирового класса. Президент под
черкнул. что спорт должен стать 
неотъемлемой частью нашей жиз
ни, объектом постоянного внима- 
нйя органов государственной 
власти, депутатов, широкой об
щественности, прежде всего, ма- 
халлей. И.А.Каримов также ска
зал, что успешное выступление 
спортсменов Узбекистана на 
международных соревнованиях, в 
частности, на летних Олимпийс
ких играх в Сиднее, будет способ
ствовать росту авторитета и пре
стижа молодого независимого 
Узбекистана в мире. В этой свя-

екта приняли участие руководи
тель фермерского хозяйства «Ок 
сув* Кургантепинского района 
А.Ахмедов. генеральный дирек
тор производственного о(Зъеди- 
нения «Узтемирйулмаштаъмир» 
А. Раматов, генеральный дирек
тор совместного узбекско-италь- 
янск01'0 предприятия «Соепласти- 
тал» А. Мелкумов.

При обсу)едении этого вопроса 
выступил Преэиоэнт И. А. Каримов.

Г лава государства подчеркнул 
необходикюсть устранения всех 
барьеров, мешающих росту экс
порта товаров, являющегося ос
новным источником пополнения 
валютных запасов страны. Нужно 
всячески развивать отрасли, про
изводящие экспортные товары, 
расширять их ассортимент, а по
ступившую валюту использовать 
для приобретения современного 
технологического оборудования. 
Будущее нашей экономики, преж
де всего, зависит от того, как мы 
наладим выпуск экспортной про
дукции и ее реализацию на ми
ровых рынках.

Парламент утвердил закон в

ной компании «Узнефтгазкури- 
лиш» Б.Хафизов. председатель 
акционерного объединения «Ян- 
гийулег-мой» М.Худоеров.

Депутаты утвердили Закон 
«Об аудиторской деятельности» в 
новой редакции.

На сессии рассмотрен проект 
Закона «О гражданской защите». 
После доклада заместителя пред
седателя Комитета по вопросам 
обороны и безопасности И.Со- 
бирова и выступлений по этому 
вопросу директора аэропорта 
Бухары Национальной авиакомпа
нии «Узбекистон хаво йуллари» 
Т.Бахронова, хокима Тамдынско- 
го района А. Назарова парламент 
принял этот закон.

По докладу председателя Ко
митета по законодательству и 
судебно-правовым вопросам 
Н.Исмаилова депутаты внесли 
изменения и дополнения в неко
торые законодательные акты.

С информацией о поступивши 
обращениях в адрес вто{х>й сес
сии Олий Мажлиса второго со
зыва выступила руководитель 
секретариата сессии З.Ах^ва.

ностью и иными угрозами ста
бильности и безопасности сто
рон, ратифицировали Рамочное 
Соглашение об институциональ
ной основе для создания межго
сударственных систем транспор
тирования нефти и газа, утвер
дили некоторые указы Президен
та Республики Узбекистан и по
становления Кенгаша Олий Маж
лиса. Парламент также принял 
постановление об освобождении 
А.Хабибуллаева от обязанностей 
председателя Госкомприроды в 
связи с уходом на пенсию, внес 
изменения в составы Верховно
го суда и Высшего хозяйствен
ного суда Республики Узбекис
тан. Председателем Высшего хо
зяйственного суда повторно из
бран М.Абдусаламов.

На этом вторая сессия Олий Маж
лиса Республики Узбекистан второ
го созыва завершила свою работу.

НА СНИМКАХ: во время 
сессии.

Фото Татьяны 
КРАВЧЕНКО.

Кон^Iеренция
2000 года по ДНЯО
Мировое сообщ ество отмечает прогресс цент
ральноазиатской “ пятерки” в деле создания 
ЗОНЫ, свободной от ядерного оружия

в последнюю декаду мая в 
Нью-Йорке завершила работу 

Конференция 2000 года по рас
смотрению действия Договора о 
нераспространении ядерного 
оружия (ДНЯО). в этом междуна
родном форуме принимали уча
стие делегации 155 государств- 
участников ДНЯО и более 140 ис
следовательских институтов и не
правительственных организаций.

Делегация Республики Узбе
кистан была избрана одним из за
местителей председателя Конфе
ренции и, соответственно, чле
ном ее Генерального комитета.

В рамках программы деятель
ности Главного комитета II от 
имени пяти Центральноазиатс
ких государств был распростра
нен Рабочий документ о процес
се создания в Центральной Азии 
проекта Договора о зоне, свобод

ной от ядерного оружия(ЦАЗ- 
СЯО).

Рабочий документ получил 

поддержку и статус официально
го документа ООН.

По рекомендац>1и секретари
ата обзорной конференции. 01̂ н- 
ка деятельности по реализации 
инициативы Президента Узбеки
стана И.А.Каримова включена в 
итоговый документ форума.

В ней, в частности, отмеча
ется, что Конференция рассмат
ривает создание новых зон, сво
бодных от ядерного оружия, в ка

честве первостепенной задачи и 
в этой связи поддерживает на

мерение и решимость пяти Цен
тральноазиатских государств со
здать в своем регионе зону. сво
бодную от ядерного оружия, при
ветствует практические шаги, 
предпринятые ими в направле
нии реализации своей инициа
тивы, и с удовлетворением от
мечает значительный прогресс, 
достигнутый ими в разработке и 
согласовании проекта договора 
о создании в Центральной Азии 
зоны, сво(3одной от ядерного ору
жия.

Сообщается также о том. что 
Конференция приветствует и 
поддерживает меры, которые 
были приняты за период с 1995 
года, в целях заключения новых 
договоров о зонах, свободных от 
ядерного оружия, и подтвержда
ет убежденность в том, что созда

ние международно признанных 
зон, свободных от ядерного ору
жия, на основе договоренностей, 
добровольно заключенных между 
государствами соответствующе
го региона, укрепляет мир и бе
зопасность на глобальном и ре
гиональном уровнях, усиливает 
режим ядерного нераспростране
ния и способствует достижению 
целей ядерного разоружения.

Итоговый документ Конферен
ции принят путем консенсуса.

ИА ‘̂ Жахон”.

ЧЕМОИОНОВ 
СТАЛО БОЛЬШЕ

Уровень проведения первой в 
нашей стране Универсиады во 
многом определяется умением 
секретариата главной судейской 
коллегии наладить четкий и сла
женный ритм соревнований.

— По роду своей деятельнос
ти мне неоднократно приходи
лось бывать на различного рода 
спортивных соревнованиях, — го
ворит главный секретарь судейс
кой коллегии Универсиады Роман 
Ицков. — Игры в Намангане, без 
преувеличения, по своему уров
ню ни в чем не уступают сорев
нованиям самого высокого меж
дународного класса. Благодаря 
четкой работе всех служб они 
идут строго по графику, с соблю
дением всех правил и норм.

В секретариате главной судей
ской коллегии Универсиады со
общили, что практически по всем 
видам спорта уже начались фи
нальные игры. Определились 
имена первых победителей — за
вершились состязания по курашу. 
Следом за курашистами комп
лекты высших наград разыграли 
и теннисисты.

В ходе прошедших соревнова
ний за звание сильнейших тен
нисных ракеток Универсиады вы
яснилось, что наиболее одарен
ные поклонники этого вида 
спорта обучаются в Узбекском 
государственном институте физи
ческой культуры. Студенты Уз- 
ГИФК стали ^зусловными фа
воритами финальных турниров. 
Команда теннисистов этого вуза 
завоевала целых восемь медалей, 
пять из которых — золотые.

Сильнейшими теннисистами 
стали Луиза Биктякова (а одиноч
ном женском разряде) и Алек
сандр Мальцев — среди мужчин. 
Оба учатся в УзГИФК. Воспитан
ники этого же вуза — Мария 
Джорджиа и Махмуд Ахунжанов 
стали победителями в парном 
разряде. А в смешанном разря
де победа досталась опятъ-таки 
студентам УзГИФК — М.Джорд- 
жиа и А.Мальцеву.

Серебряные и бронзовые ме
дали Универсиады были вруче
ны теннисистам Андижанского 
экономического университета и 
Наманганского инженерно-педа
гогического института.

Не менее насыщенными по 
количеству финальных иф обеща
ют стать и два последних дня Уни
версиады, в ходе которых завер
шатся соревнования по баскетбо* 
лу и волейболу среди мужских и 
женских команд и по шахматам.

В день закрытия студенческих 
игр станут известны имена побе
дителей по легкой атлетике и 
^рьбе по ферганским правилам. 
Последним спортивным состяза
нием в рамках Универсиады бу
дет финальная игра по ф у^лу, 
которая пройдет на центральном 
стадионе «Навбахор». где и был 
дан старт студенческому спортив
ному форуму. Здесь же 29 мая 
состоится торжественная цере
мония закрытия первых в нашей 
стране студенческих игр.

И. ХОДЖАЕВА. 
корр. УаА.

П Р А В О В О Е  П О Л Е  Р Е
Р А С Ш И Р Я Е Т С Я

О О Р М
Второй день работы второй сессии Олий Маж

лиса второго созыва парламентарии начали с об
суждения законопроекта "О физической культуре и 
спорте" (новая редакция), внесенного на рассмот
рение депутатов Комитетом по вопросам науки, об
разования, культуры и спорта совместно с Комис
сией по делам молодежи. Этот документ предста
вил участникам парламентского форума председа
тель вышеназванного комитета Н. Жураев.

Развитию физической культуры и спорта в на
шей стране уделяется огромное внимание. Резуль
таты этой заботы о физическом воспитании моло
дежи налицо. Своими спортивными достижения
ми в международных состязаниях самого высокого 
уровня атлеты Узбекистана прославляют свою Ро
дину на весь мир. Более того, в нашей стране уже 
ряд лет успешно проводятся спортивные меропри
ятия по различным видам спорта, в которых прини
мают участие атлеты с мировым именем из многих 
государств планеты.

Казалось бы. стоит ли в этих условиях, когда и 
так дела в сфере спорта идут неплохо, обновлять 
действующий правовой акт̂  Разве мало в стране 
других проблем? Но тем и отличается суверенный 
Узбекистан от других стран на постсоветском про
странстве. что он не останавливается на достигну
том. делает все необходимое для да/)ьнейшего дви
жения по пути прогресса. И если для достижения 
успеха в этом направлении нужно совершенство
вание правовой базы — оно будет обеспечено. И 
будет сделано это по-восточному мудро, обстоя
тельно и всесторонне.

и потому Президент Ислам Каримов, принявший 
участие в работе второго дня сессии, призвал де
путатов еще раз тщательно взвесить каждую ста- 
1ью закона, спросить себя, несколько г̂ ринимаемый 
правовой документ будет способствовать достиже
нию не только новых спортивных рекордов, но и 
обеспечению развития физкультуры и спорта в каж
дой школе, станут ли физкультура и спорт необхо
димой частью образа жизни каждого Узбекистан- 
ца?

В ходе заседания парламентарии активно и все
сторонне обсудили все вопросы повестки дня сес
сии.

Какое первое впечатление у них оставила эта 
работа? О чем поведают они своим избирателям, 
рассказывая об итогах второй сессии Олий Маж-

г

лиса второго созыва?
Ответить на эти вопросы любезно согласились.

Виталий СИГЕ- 
ДИН, генералы4ый 
директор Алма- 
лыкского горно- 
мвталлургическо- 
го комбината:

— За годы депу
татской деятельнос
ти для меня уже 
стало правилом 
докладывать изби
рателям об очеред
ной сессии, не от- 
Ю1адыаая это в дол
гий ящик. А после 
первого дня работы 
нынешнего форума 
я даже допустил в 
этом отношении не

которое ускорение. Встретился с коллективом АГМК 
уже вечером. Причина тому — актуальность и зна
чимость вопросов, поднятых Президентом Исламом 
Абдут аниевичем Каримовым в его выступлении на 
сессии.

Взять хотя бы реформирование Вооруженных Сил 
Республики Узбекистан. Полностью согласен с гла
вой государства, что это нужно сделать быстро и 
эффективно. Обстановка за пределами южных ру
бежей нашей Родины требует повышения боеготов
ности и мощности наших воинских формирований. 
Мы должны быть готовы отразить любую угрозу из
вне. И для этого нужно принимать все необходи
мые меры. Работники комбината горячо поддер
жали выступление Президента на сессии.

Не менее плодотворно поработали мы и сегод
ня. Вот только что был принят Закон ‘О внешнеэко
номической деятельности Республики Узбекистан” 
в новой редакции. На что он направлен? Прежде 
всего на повышение экспортного потенциала стра
ны. И этот потенциал должен быть обеспечен не за 
счет богатств недр нашей страны, а за счет увели
чения конкурентоспособной на мировом рынке но
менклатуры и объема готовой продукции.

Алмалыкский горно-металлурп1ческий комбинат 
полностью экспортоориентированное предприятие. 
Потому нюансы внешнеэкономической деятельно

сти нам хорошо знакомы. Проблем с обеспечени
ем присутствия на мировом рынке немало. В связи 
с этим считаю необходимым создать в структуре 
Министерства иностранных дел или Министерства 
внешнеэкономических связей управление, которое 
бы занималось обеспечением выхода экспортной 
продукции Узбекистана на внешний рынок.

Почему я говорю об этом? Да потому, что не
смотря на высокое качество, отвечающее междуна
родным стандартам, продукция предприятий нашей 
страны не всегда пробивается на мировой рынок. 
Зачастую этому противодействуют не только инос
транные конкуренты, но и разного рсда посредни
ки и перекупщики. Созданная при МИДе или МВЭС 
структура могла бы уже на правительственном уров
не нейтрализовать их действия.

Ачилбай РАМА- 
ТОВ, генеральный 
директор произ
водственного 
объединения **Уа> 
темирйулмаштаъ- 
мир”:

— Начну, пожа
луй. с вопросов, ко
торые поднял Пре
зидент Ислам Кари
мов при обсужде
нии законопроекта 
*0 внешнеэкономи
ческой деятельнос
ти Республики Уз
бекистан”. Что нам 
сегодня мешает эф
фективно повышать 

экспортный потенциал страны? Что мешает произ
водить больше конкуренюспособной продукции?

В ходе обсуждения выступающие не только от
ветили на эти вопросы, но и раскрыли суть и зна
чимость закона в новой редакции. Принятие этого 
документа, несомненно, активизирует внешнеэко
номическую деятельность нашей республики. Ибо 
он устраняет все препятствия, которые были в пре
жнем законе, действовавшем почти 9 лет.

Вступление в силу нового закона отразится и 
на работе коллектива нашего объединения. Яв
ляясь единственным в Центральной Азии подоб
ного рода предприятием, мы сможем более эф

фективно сотрудничать с заказчиками из сосед
них стран.

На нынешней сессии принят целый пакет новых 
законов, рассмотрены многие вопросы, входящие 
в компетенцию высшего органа законодательной 
власти страны. На ближайшей встрече с избирате
лями, а они у меня происходят каждую третью сре
ду месяца, я доложу им об итогах работы на сес
сии, значимости принятых на ней документов. Люди, 
избравшие меня в парламент, четко должны знать 
содержание нашей работы, какую роль сыграют 
новые законы в их жизни.

Машкура СА>
ФАЕВА, замести
тель председате
ля Комитета Олий 
Мажлиса по зако
нодательству и су- 
дебно-прааовым 
вопросам:

— Даже по (юве- 
стке дня нынешней 
сессии можно су
дить о том, насколь
ко стремительно 
протекают процес
сы развития челове
ческого общества в 
нашей стране, как и 
в мире в целом. Эти 
процессы требуют 
внесения коррективов и в наше законодательство, 
обогащение правовых документов новым содержа
нием. С этой задачей сессия справилась. Уверена, 
что принятые законы еще больше расширят право
вое поле реформ, осуществляемых в стране под ру
ководством Президента Ислама Каримова, созда
дут новые условия для эффективного проведения 
курса либерализации всех сторон общественной 
жизни.

На что обращу внимание избирателей на оче
редной встрече с ними? Пожалуй, на значимость 
Закона "О гарантиях свободы предпринимательс
кой деятельное! и". Этот правовой документ предо
ставит нашим согражданам новые возможности для 
реализации ими своих способностей и внутренне
го потенциала

(Окончание на 2>й стр.)
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СТРОИТЕЛЬНОЙ
И Н Д УС ТРИ И Н О О ЕИ Ш И Е

Р А З Р А Б О Т К И
В столичном отеле «Шерятом—Теижент» состоялась прв- 
ЗФитацмя продукции всемирно известной голландской 
фирмы Ь о и а Л З " ^  производителя атш ини-
ешых подвесных потолков, фасадных элементов, жалю
зи, сандвич-панелей. Особое звучание этому меропри
ятию придало участие в нем звмеспгтвля Премьер-ми- 
нистра республики А. Исаева, Впрочем, такое внимание 
к новейшим мировым разработкам в облести строитель
ной индустрии неудивительно. В нашей стреме, в ее сто
лице идет масштабное строительство и, естественно, 
архитекторы, строители стремятся использовать самые 
новейшие разработки в этой отрасли.
Тут стоит сказать, что слово 

"прежнтация” довольно условно, 
поскольку прсАукцию фирмы уже 
хорошо знают в республике и осо> 
б е ^  в Ташкенте. Подвесные по
толки с маркой ‘1̂ 1X3100” (а это эк
склюзивная марка компании 
‘НилШг Ооцд1а8''), фасадные покры
тия и жалюзи можно ув^оеть в зда
нии Народного банка, на Алайском 
рынке и других объектах.

Так почему же все-таки пре
зентация? Как сказала генераль̂  
ный директор ЗАО 'ХАНТЕР ДАГ- 
ЛАС 6 .Н.Г." Людмила Кузнецова, 
именно теперь, после восьми лет 
^пешного сотрудничества с уз
бекскими партнерами, наступил 
момент, когда можно подвести 
некоторый итог, подробно рас
сказать о возможностях одного из 
самых современных строительных 
материалов, показать новинки. 
Причем, по ее словам, фирма 
никогда не приходит на рынок 
исключительно с продажами, 
‘ХАНТЕР ДАГЛАС работает в 
партнерстве с производителями, 
поставляя им сырье — алюмини

евую ленту со специальным вы
сококачественным покрытием 
ШХАСОТЕ. Таким партнером в 
Узбекистане стал для фирмы, как 
уже было сказано, еще восемь лет 
назад АО “Узвторцветмет", вер
нее даже, созданное при нем 
ООО ‘Цветмет". Как рассказали 
на презентации его директор 
Аршак Алахвердян и коммерчес
кий директор Файзулла Ибодов, 
сюда были поставлены (причем 
бесплатно) станки для проката 
ламелей для жалюзи, стан для 
вальцовки потолочных и фасад 
ных панелей. Специалисты и ра 
бочие птошли обучение в Гол 
ландии. По словам коммерческо 
го директора предприятия, по 
тре^ность в их продукции высо 
ка, за последние 4 года объем 
продаж составил около двухсо 
миллионов сумов. Конечно, циф 
ра эта могла бы быть и выше 
поскольку подвесные потолки 
жалюзи и фасадные элементы из 
алюминия — продукция, нужная не 
только нашим строителям, но и 
вполне конкурентоспособная на

внешнем рынке. Сдерживающим 
фактором здесь является высокая 
цена на сырье —' алюминиевую 
ленту. Именно поэтому в ходе 
презентации состоялся большой 
заинтересованный разговор о 
возможностях в перспективе со
здания совместного производ
ства с известной долей локали
зации производства.

В этом плане особый интерес 
вызвала такая новинка фирмы, 
как сэндвич-панели, о которых 
подробно рассказал Нико Пулс- 
кенс — региональный менеджер 
компании “НиШег Ооид1аз” по 
Восточной Европе. Кроме того, он 
сделал небольшой экск^  в ис
торию фирмы, которая была со
здана еще в 1919 году в Герма
нии, а затем, в тридцатых годах, 
переместилась в Голландию.

Именно тогда и было изобрете
но особое покрытие для алюми
ниевого сплава, что и делает про
дукцию фирмы эксклюзивной. 
“НиШег 0оид1а8" имеет 150 ком
паний в 83 странах мира, ее го
довой оборот составляет полто
ра миллиарда долларов США и 
акции ее высоко котируются.

Одно из направлении деятель
ности фирмы — отделка фасадов 
элементами, производимыми из 
коррозиостойкого сплава алюми
ния, сочетающего в себе преиму
щества высокой прочности и хо- 

ших листопрокатных свойств, 
роме того, фасадные элементы 

можно использовать для рестав
рации старых зданий, причем до
статочно быстро и с небольши
ми затратами. Другая разработ
ка — внешние жалюзи, предохра-

няющие здания от перегрева, что 
немаловажно в нашем жарком 
климате. Ну и, разумеется, алю
миниевые линеиные и мультипа- 
нельные подвесные потолки 
1иха1оп, простая и универсальная 
конструкция которых открывает 
множество интересных возмож
ностей в современной архитекту
ре.

Все это, как уже говорилось, 
можно увидеть сейчас и у нас. 
А вот что касается сэндвич-пане
лей, которые представляют собой 
те же алюминиевые ленты, меж
ду которыми находится наполни
тель, и которые имеют ориги
нальные крепления к другим эле
ментам, — это дело будущего. 
Будем надеяться, что недалеко
го, поскольку потребность в та
ком строительном материале у 
нас в республике есть.

Татьяна ОРЛОВА, 
наш корр.

НА СНИМКАХ: Г 8 н е р а л ь >  
ный директор ^ 0  ‘̂ ХАН
ТЕР ДАГЛАС С.Н.Г.- Л. Куз
нецова и региональный 
менеджер голландской 
компании "Нип̂ ег Оои^в” 
по восточной Европе Нико 
Пулскеис рассказывают о 
новинках фирмы; менед
жер по продаже архитек
турной продукции ЗАО 
Сергей Филиппов: "Вот 
оно — применение фасад
ных панелей”.

Фото Татьяны 
КРАВЧЕНКО.

Ш
В00Л0ЩЕ1ЫЙ 

в ГРАНИТЕ
Гранит и мрамор — эти 

прочнейшие камни покоряют
ся только нестоящему умению 
и мастерству. А если прило
жить еще и талант предприни
мателя, то можно получить 
преуспевающую фирму, рабо
тающую на благо лю дей и 
страны. Именно так обстоит 
дело на самаркандском част
ном предприятии "Афрасиаб- 
мрамор».

Образованное четыре года 
назад оно сначала занималось об
работкой мраморных блоков и 
производством плит для отделки 
зданий, разных фигурных изделий 
из камня. Современное оборудо
вание, классные специалисты, 
изучившие все тонкости произ
водства, недорогое и качествен
ное местное сырье ~ все это по
зволяет ежегодно выпускать 70 
тысяч квадратных метров мра
морных плит, а также кое-какие 
«изящные» изделия — столики и 
вазы, подоконники и ступени.

В 1998 году руководство ЧП 
-Афрасиаб-мрамор* приняло ре
шение расширять производство и 
обратилось за кредитом в Наци
ональный банк внешнеэкономи
ческой деятельности Узбекиста
на. Бизнес-план предприятия 
включал в себя приобретение 
дополнительного оборудования 
для обработки мрамора, а также 
новой линии для производства 
гранитных плит. На средства кре
дита. выделенного Национальным 
банком ВЭД — 2,69 миллиона 
долларов США, — было закупле
но технологическое об<юудова' 
ние итальянской фирмы -Вои^оу 
итИес!» мощностью 70 тысяч 
квадратных метров плит в год. 
Надо отметить, что минимальные 
сроки, которые понадобились 
специалистам Нацбанка для ква
лифицированного анализа подан
ной заявки и открытия финанси
рования, позволили самарканд
ским бизнесменам уже в марте 
1999 года начать производство 
новой продукции.

В целом же за прошлый год на 
рынке были реализованы гранит
ные плиты почти на 100 милли
онов сумов. Это при том, что 
предприятие еще не вышло на 
проектную мощность.

Продукция ЧП «Афрасиаб- 
мрамор* успешно реализуется в 
Узбекистане и за его пределами. 
Этот весьма массивный груз от
правлялся в Германию, Чехию, 
Польшу, ряд стран СНГ. Гранит
ные и мр»аморные плиты, другие 
оригинальные изделия самаркан
дцев нашли своих покупателей и 
в республике. Они, в частности, 
применялись при отделке зданий 
Олий Мажлиса, столичного хоки- 
мията и многих других объектов, 
ставших сегодня украшением 
Ташкента, других городов, орга
нично вписались в новый архитек
турный облик страны. И сегодня, 
как с гордостью говорят на пред
приятии. за их продукцией б^* 
вально очередь стоит.

Однако важно не только то, что 
предприятие смогло наладить вы
пуск продукции, пользующейся 
спросом, обеспечить людей рабо
той. Стабильные производотвен- 
ные показатели позволяют ЧП 
«Афрасиаб-мрамор> своевремен
но выполнять и обязательства 
перед банком. Так, начисленные 
за про^ый год проценты и ос
новной долг по кредиту предпри
ятие оплатило досрочно. А это не 
менее существенно, так как воз
вращаемые деньги основной 
источник, формирующий оборот
ные средства банка, которые он 
имеет возможность направить на 
развитие других производств. 
Иначе говоря, они работают на 
экономику республики.

(УзА).

П Р А В О В О Е  П О Л Е  Р Е Ф О Р М
Р А С Х П И Р Я Е Т С Я
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(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

М и рсаби т  
ОЧИЛОВ, ректор 
Бвнковско-фи> 
нансовой Акаде
мии:

— Мне не раз 
доводилось слы
шать от моих за
рубежных коллег 
о привычных для 
нас последова
тельности и по-

I

Ч \
ступательности в 
словах и действи
ях нашего Прези
дента. Не оши
бусь, сказав о 

том, что эти черты характера 
Ислама Абдуганиевича, наверняка, сыграли 
свою роль в том, что наша страна идет по пути 
прогресса не революционным, а эволюцион
ным путем.

Еще одним ярким подтверждением реали
зации этого метода обустройства нашего об
щества явилось выступление главы государ
ства на нынешней сессии, где он отметил, что 
в стране назрела необходимость создания 
двухпалатного парламента.

Считаю, что реализация этой мысли Пре
зидента сыграет важную роль в повышении 
качества принимаемых законодательных актов, 
ускорит демократические преобразования в 
нашем обществе.Без преувеличения можно 
назвать новаторской и предложенную главой

государства схему формирования верхней па
латы парламента. То. что в ее составе пред
полагается представить в одинаковом количе
стве представителей каждого региона страны, 
говорит о том, что каждая область будет от
стаивать свои интересы в условиях равнопра
вия и равенства сил.

Более того, мне хотелось бы отметить еще 
одну ценность идеи, высказанной Президентом. 
Отрадно, что представителями областей в вер
хней палате будут не какие-то назначенцы, а 
депутаты от местных Кенгашей области.

Не исключено, что с созданием верхней 
палаты претерпит структурные и другие пре
образования и нижняя палата Олий Мажлиса. 
Уверен, что эти реорганизации будут направ
лены на повышение профессионализма в за
конотворческой работе, который ускорит по
ступательное движение нашей страны к про
цветанию и благополучию.

Мирмухсин 
МИРХАМЗА- 

ЕВ, начальник 

д и р е к ц и и  

Фергвиского 

отделения го
сударствен
ной акционер

ной компании 

"Уэбекистон 
темир йуллв- 
ри":

— На ны

нешней сессии

Олий Мажлиса, как, впрочем, и на предыду

щих, был принят целый пакет законов, кото

рые призваны способствовать углублению 

экономических реформ. Накануне в комите

тах и комиссиях проходило активное обсуж

дение их проектов, высказывались предло

жения, они были учтены при подготовке 

этих важных документов.

О том, насколько эффективны эти зако

ны, можно судить на примере нашей акцио

нерной компании. За последние годы на же

лезной дороге проходят заметные переме

ны, которые во многом связаны с расшире

нием внешнеэкономических связей Узбеки

стана. Увеличивается объем инвестиций, 

идет техническое обновление, восстанавли

ваются связи с соседними государствами.

Яркое тому подтверждение — итоги не

давнего визита в нашу страну Президента 

России В. Путина. Принятые в ходе его пе

реговоров с Исламом Каримовым докумен

ты свидетельствуют о признании роли Узбе

кистана в Центральноазиатском регионе как 

гаранта мира и стабильности. Ну а мы, депу

таты, сделаем все, чтобы рос авторитет на

шей республики на международной арене.

Платон ДЮГАЙ, 

Татьяна КРАВЧЕНКО (фото), 

Абдувахид ХАТАМОВ, 

спец. корр. "Нвродного слова”.

НА ТОРГАХ -  ОБЪЕКТЫ НЕДОИЖИМОСТИ
ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ

Ташкентский городской биржевой центр впервые ввел аукционные торги по заключению договоров долгосроч 
ной аренды земельных участков под строительство,объекта. 9 земельных участков новые пользователи пр^юб 
рели за 3354 тысячи сумов.

В беседе с корреспондентом 
НИА "Туркистон-пресс" председа
тель правления биржи Мирджа- 
мол Мирхамедов сказал, что уже 
вошли в практжу открытые тор
ги на право заключения договора 
аренды торгового места. Так, в 
подземном пешеходном переходе 
улиц Ахмада Дониша и Амира Те< 
мура продано несколько десятков 
киосков. В парке "Боги эрам”, на 
территории АО "Юнусобод боэо- 
ри" также реализованы объекты,

сделки по которым превышают 
несколько миллионов сумов. Со
вместно с хокимиятом города 
организован аукцион по реализа
ции права постоянного пользова
ния эемешаным участком под стро
ительство комплекса автозапра
вочной станции.

— Плодотворное сотрудниче
ство налажено с государственной 
налоговой инспекцией и городс
ким управлением по делам об эко
номической несостоятельности, —

продолжает М.Мирхамедов. — Со
вместно с ними проводятся тор- 
ш, на которых выставляются объек
ты, оборудование и имущество 
должников в госбюджет, предпри- 
ятий'банкротов. К примеру, часть 
производства обанкротившегося 
АО "КПД и ТК" выкупила производ
ственная фирма "Новатор”. На этих 
площадях специалисты фирмы на
мерены наладить выпуск плит из 
рисовой соломы и гузапаи для 
мебельной промышленности. Не

выдержало конкуренции и СП 
“Ташкент-Заллум Ойл компани*. 
Его имущество за 112 миллионов 
приобрело ООО “8Ик Воес! ТгаЛпд".

Всего с начала года проведе
но 10 аукционов, 35 биржевых 
торгов и 1 конкурс. На них реа
лизовано 276 объектов недвижи
мости на 448885.450 тысяч су
мев. Проданы также 69 земель
ных участков под индивидуальное 
жилищное строительство на 37 
млн. 480 тысяч сумов.

У Л 1 Э С

б у х о р с й о и

о Ь л о с п п а

П Р Е Д П Р И Я Т И Е

вы ход ит
и з  Б А Н К Р О Т С Т В А

С Прибылью начало рабо
тать акционерное общество 
“Гиждувонпарранда", кото
рое совсем недавно вышло 
из состояния банкротства.

А объявлено оно было 
экономически несостоятель
ным в декабре 1999 года. 
Председателем ликвидаци
онной комиссии был тогда 
назначен Остонкул Хасанов, 
который работал заместите
лем директора. За короткий 
срок ему удалось через аук
цион реализовать неисполь
зуемое оборудование на 30 
миллионов сумов. Шесть 
простаивающих транспорт
ных средств сданы в аренду. 
Неиспользуемая пашня из 
205 гектаров засеяна пшени
цей, люцерной и другими 
культурами, да еще дополни
тельно закупили корма. 
Предпринятые меры начали 
давать свои плоды. Начиная 
с марта этого года предпри
ятие стало работать стабиль
но, наращивать объемы. Так 
удалось миновать банкрот
ства.

Ц Е Н Т Р  М А Т Е Р И  

и  Р Е Б Е Н К А

На базе профилактория 
Бухарского швейного объе
динения имени Б.Амоновой 
создан Центр матери и ре
бёнка, который передан в 
ведение фонда «Соглом ав- 
лод учун».

В настояшее время там 
силами спонсоров АО «Бу
харский нефтеперерабатыва
ющий завод» реконструиру
ется система газо- и водо- 
обеспечения и теплоснабже
ния, на что планируется из
расходовать более 1 млн. су
мов. Такой же центр по ле
чению анемии беременных 
женщин создаётся при обла
стном родильном доме. Рес
публиканский фонд «Соглом 
авлод учун» для его оснаи^- 
ния выделяет 150 тысяч дол
ларов.

Л Е Ч Е Б Н Ы Й  

Б А Л Ь З А М  

У Д О С Т О Е Н  

з о л о т о й  М Е Д А Л И

Лечебный бальзам *Ши- 
фобахш”, выпускаемый акци
онерным обществом ”Шох- 
руд”, удостоен золотой меда
ли на Ялтинской междуна
родной выставке. Он разра
ботан учеными Бухарского 
университета совместно со 
специалистами компании 
"Узмевасабзавотхолдинг” и 
АО.

Бальзам изготовлен из эк
страктов 33 видов пустынных 
растений. Они придают на
питку особый аромат. Через 
несколько месяцев на пред
приятии будет пущена линия 
по выпуску леченого баль
зама.

К У К Л Ы  Г О В О Р Я Т  

П О - А Н Г Л И Й С К И

В одном из старинных ка- 
раван-сараев Бухары открыл
ся театр кукол, организован
ный областным отделением 
ассоциации ’ Тасвирий 
ойна”. Инициатором его со
здания стала Санобар Хата- 
мова, выпускница факульте
та иностранных языков Бу
харского университета.

Она с(^рала вокруг себя 
еще несколько энтузиастов. 
На основе народных сказок 
творческий коллектив создал 
еще несколько спектаклей, 
которые были исполнены на 
английском языке. Теперь 
‘ Караван-сарай нугай” — 
одно из самых посещаемых 
иностранцами мест. Они с 
удовольствием смотрят ку
кольные спектакли в испол
нении Санобар Хатамовой, 
Лубат Давлатовой, Азам Рах
метовой и других артистов.

НИА "Туркистон-пресс”.

—• Без тщательного изучения 
спроса населения в условиях рыноч
ной экономики работать нельзя. 
Именно поэтому появлению каяду)- 
го вида услуг предшествует доволь
но основательный анализ, проводи
мый нашими специалистами. ”Ха- 
зина” себя полностью оправдала, и 
заказы растут из месяца в месяц. 
Ну а сама процедура создания по
добных предприятий ныне значи
тельно упрощена после выступле
ния Презиаента Рвсп̂ л̂ики Узбе
кистан на первой сессии Олий Маж
лиса. Ислам АСщутаниееич Каримов 
поцчерюмл необмодимостъ развития 
сферы ожлуживания и повышения 
ее роли в сфере экономики, что 
гюэволит не только создать новые 
рабочие места, но и повышать до
ходы населения, а значит, поднять 
уровень и качество жизни людей.

Собственно, задача ассоциации 
-  вомески содействовать развитию 
малого и среднего бизнеса. Не 
голыю в оформлвнии необходимой 
документации, но и выборе верно
го пути, а точнее говоря, в атреде- 
лении вида услуг, приобретении 
техники, обо^дования, привлече
нии иностранных инвестиций.

^  Турсуи Каримович, ив мог
ли бы вы примета конкретные 
примеры. Ведь хорошо инвест- 
но, что в последние годы сфера

Н о ш а  и н т е р в ь ю

УСЛ УГИ ВСЯКИЕ НУЖНЫ
Э п ю ооор 9 ш ш ш 9 п ооШ тм стап м кхл г

. но не подходят по
коапо- 

ь необьмного шидл
х ш и
пршииатвпвй I обслуживания Турсунои НАСР^ЛЛАЕВЫМ

услуг столкнулась с серьезными 
проблемами и оквэвлвсь на гра
ни рваввла.

— Этот сложный период остался 
поззди. и саРнвс четко аицна тен
денция становления отрасли блаю- 
даря принятым законодательным 
актам, направленным на либерали
зацию экономики, поддержку пред
принимателей. За сравнительно ко
роткий срок в Яккасарайском райо
не олфьгю восемь совмеспьк пред- 
приятий, оказывающих самые раз- 
л»̂ 4ные вицы услуг. Среди них уэ- 
бекско-юкнокорейское СП "Элеган- 
1инжинеринг”, а«ииа/мэирующвеся 
на ремонте автомобилей, уэбнкско- 
арабское СП "Океан-Сии^д” пост

роившее оовременный салон красо
ты и здоровья, есп> таюке СП, заня
тые починкой радиотелевизионной 
аппаратуры, прачечные.

Во главу утла ставится привле
чение ноеейш1«  технологий, кото
рые позволяют выполнять те или 
иные работы с высоким качеспюм 
Одновременно нельзя забывать о 
подготовке квалифицированных 
кадров. Хорошая техника не реша
ет всех проблем. Поэтому всячес
ки поощряем опытных специалис
тов, стремящемся обучать профес
сиям молодежь.

Рвэ речь эвшлв о квдрвх, 
то рессхвжите о том, каков вии- 
мвнив уделяете ветврвнвм, чей

опыт, знания могут еще приго
диться.

— Адресная социальная защита 
выхсдит на первый план. Действи
тельно, сейчас достаточно много 
престарелых людей, которые могут 
трудиться. Именно для нт дочер
нее предприйже "Азизем" олфыло 
швейный цех. Ушедшие на зжлу- 
женный отдых пенсионеры, инвали
ды шьют здесь одв)кду Фирма *То- 
мирис-Ренат' открыла д/я инвали
дов курсы компьютерной подготов
ки. Кроме того, 67 ветеренам вой
ны и 1ру№ постоянно оказывается 
магериальная помощь, а фотосту
дии и парикмахерские предсхлав- 

г им бесшвтные ус

•• Все же воэмоясности соадв- 
ния новых рабочих мест исполь
зуются ив в полной мере.

—Совершенно верно. Для рабо
ты в сфере услуг предстоит при
влечь многодетных магте^, студвн- 
гое, учащихся колледжей, лицвев, 
школ. Они могли бы в свободное 
время трудиться в бюро добрых ус
луг, которые помогают лнщям в при- 
о^тении товаров, лекарств, вы
полнять заказы на покупку билетов 
в теетры, концвржые залы. Поис- 
тине безграничны возможности бы
тового обслуживания.

Разработана и последователь
но осуществляется профам^ю раз
вития отрасли в нынешнем году, 
^вержденная хокимом района. 
Предстоит в 1,6 раза увеличить 
объем реализации быто^ услуг, 
открыть 100 новых предпрятий ма
лого и среднего бизнеса. В районе 
появятся прачечные, химчистки, 
производства по ремонту и изго
товлению мебели, пошиву головных
уборов

Сег(

ляют услуги.

одня есть все условия для 
предпринимателей, гребется лишь 
знание законов рыночной экономи
ки. Наша же ассоциация всегда го
това поддержать инициативу дело
вых людей.

беседу вел 
X. АбДУВАХИДОВ.

ПРОБЛЕМ Ы  
И З М ЕН ЕН И Я  К Л И М А ТА

Проблемы изменения клтлата обсуждены на состо
явшемся в Ташкенте научном семинаре, созванном 
Гпавгидрометом Республики Узбекистан и Средне
азиатским научно-исследовательским гидрометео
рологическим институтом при поддержке Американ
ского агентства международного развития.
— Изменение климата на пла

нете, — отметил, открывая семи
нар, начальник Главгидромета 
республики Виктор Чуб, — созда
ло угрозу для многих регионов 
мис». Эти изменения влекут за 
собой истощение водных и про
довольственных ресурсов, разру
шение существующей инфра
структуры, миграцию населения, 
вспышки заболеваний, даже ги
бель людей. Предстоящие изме
нения коснутся и Средней Азии, 
поэтому весьма актуально своев
ременно к этим изменениям под
готовиться и, вооружившись не
обходимыми знаниями, обеспе
чить устойчивое и безопасное 
развитие страны. Этой цели и 
служит нынешний семинар.

В дискуссии по проблеме из
менения климата приняли учас
тие ученые гидрометеорологи
ческих научных центров. Акаде
мии наук Узбекистана, Нацио
нального университета. Институ
та водных проблем, ряда ве
домств. Отмечалось, что мы жи
вем в самом теплом веке после
днего тысячелетия, а 90-е годы 
стали самыми теплыми в нашем 
столетии. В глобальном масшта
бе потепление воздуха за после
дние сто лет составило 0,3-0,6 
градуса по Цельсию. За этот же 
период среднегодовая темпера
тура воздуха в Ташкенте повыси
лась на 1,2 градуса по Цельсию. 
В целом повысилась она и по 
всей территории нашей страны. 
Из-за этого стали мелеть реки, 
опустыниваться земли, возросла 
частота засух. Эти процессы на
ложились на последствия отрица
тельной экологической деятель
ности человека.

Результатом потепления стало 
смещение границы между пояса
ми сухого тропического климата 
и умеренного климата на 150—200 
километров к северу, а высотных 
климатических зон вверх — на 
150—200 метров, продолжитель

ность безморозного периода воз
росла на 8—15 дней. Происшед
шие изменения положительно по
влияли на рост и урожайность 
большинства сельскохозяйствен
ных культур. Этому способствова
ло и увеличение в воздухе кон
центрации углекислого газа. В 
перспективе при оптимальных ус
ловиях влагоо(5еспеченности уче
ные прогнозируют рост урожайно
сти хлопчатника а среднем на 11 
процентов по всем областям рес
публики. Только за счет климати
ческих факторов для здоровых 
зерновых колосовых на оомпе- 
ченной осадками богаре и на по
ливных землях ожидается повыше
ние ̂ жайности на 7—15 процен
тов. Еще более повысится урожай
ность пастбищной растительнос
ти в горной зоне. Зато ожидается 
снижение псзодуктивности пус
тынных пастбищ, ухудшение усло
вий выпаса скота на всех равнин
ных территориях. Недостаток вла
ги и воздействие высоких темпе
ратур могут стать причиной поте
ри у^жая ряда >̂ льтур. Напри
мер, для овощей такая потеря 
может составить 10-50 процен
тов, а риса — 10—20 процентов.

Ученые в создавшихся услови
ях рекомендовали использовать 
водосберегающие технологии, 
вне]щ)ять засухоустойчивые сор
та, повышать эф^ктианость ис
пользования удобрений и 
средств защиты рутений, прина
нять средства активного воздей
ствия для увеличения количества 
осадков и другие меры.

Участники семинара одобри
ли проводимые в Узбекистане 
исследования в области оценок 
изменений климата и их послед
ствий и рекомендовали уделить 
особое внимание решению при
кладных задач, развивать работы 
по созданию общегосударствен
ной системы мониторинга окру
жающей среды и климата.

Егор ЕРМАКОВ.

В добры й  путь,
ДОБРОВОЛЬЦЫ!

Торжественная церемония принесения присяги 
двадцатью новыми добровольцами Корпуса Мира, 
действующего в Узбекистане, состоялась в Ташкен
те. Все они — медицинские работники или специа
листы в области здравоохранения.
— в Соединенных Штатах Аме

рики существует давняя традиция 
принесения присяги всеми, кто 
поступает на службу в правитель
ственные структуры, а Корпус 
Мира является именно такой орга
низацией,—сообщила корреспон
денту НИА “Туркистон-пресс" его 
сотрудник Наталья Дубкова. — 
Американские специалисты при
ехали в Узбекистан три месяца 
тому назад. В течение этого вре
мени они были стажерами: жили 
в местных семьях, изучали узбек
ский и русский языки, а также 
историю, обычаи, традиции, куль
туру узбекского народа. И только 
сегодня стали настоящими во
лонтерами, получив Праю присту
пить к своим обязанностям в са
мых разных уголках республики — 
в Ташкенте, Нукусе, Навои и дру- 
т х городах и селах Узбекистана.

Например, психолог и специ
алист по охране здоровья мате
ринства и детства Эмми Сен-

борн получила направление а 
Самарканд. Ей предстоит рабо
тать в неправительственной орга
низации "Аел" (“Женщина”), ко
торая занимается вопросами об
разования в области здравоохра
нения. У молодой женщины, по ее 
словам, немало интересных за
мыслов. Она намерена начать 
свою трудовую деятельность в 
Узбекистане с пропаганды здо
рового образа жизни среди де- 
вочек- подростков. С этой целью 
Э. Сенборн собирается регуляр
но бывать в школах города и дру
гих населенных пунктов, отдален
ных от областного центра. Здесь 
волонтер планирует регулярно 
проводить семинары, встречи за 
“круглым столом", различные 
дискуссии по проблемам охраны 
здоровья и материнства. Кроме 
того, у американского доброволь
ца намечена большая программа 
работы с женщинами в местных 
поликлиниках и родильных домах.

БОКАЛ ХОРОШО ОИОА...О
о
0
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В Ташкенте завершилась международная 
научная конференция «Новые технологии в

интересах человека»

СЕ
с г
и _

Молодые ученые из 
многих стран мира со
брались в столичном 
отеле «Шератон» обсу
дить свои насущные 
проблемы. Поче̂ «у толь
ко молодые? Да потому, 
что организатором фо
рума выступает Фонд 
молодежи «Камолот» 
вместе с научно-произ
водственным центром 
«INРЯА-Й». Основная 
цель, которую они ста
вят перед собой. — ин
теграция усилий науч

ных и деловых кругов по созда
нию и практическому примене
нию экологически чистых и эко
номичных технологий, базирую
щихся на моделированных инф
ракрасных излучениях, ИК— 
технологии.

А причем здесь вино, спро
сите вы? Дело в том, что ускоре
ние процесса старения вина—это 
одна из тем, которые обсужда
лись на кон(̂ ренции. Суть ее в 
следующем. Вино зреет в тече
ние определенного времени. Не
зрелое молодое вино знатоки 
сразу распознают и не очень це
нят. А вот если применить кера
мические излучатели, то процес
сы ферментации и старения на
питка ускоряются. Обработанный 
таким способом в течение не
скольких минут, он уже сюсле двух 
дней выдержки приобретает аро
мат и вкус двухлетнего.

Это одна из разработок Рус
тама Рахимова из НПО «Физика- 
Солнце». Многочисленные тесты 
подтвердили значимость работы 
ученого. Действительно, ускоря
ется процесс старения, снижает
ся вязкость вина, оно приобре
тает хорошие вкусовые качества. 
Конечно, настоящие ценители 
вина будут утверждать, что есте
ственное его созревание ничем 
не заменить, и мы с ними не мо
жем не согласиться. Но речь идет

не о марочных винах, а о массо
вой продукции, качество которой 
часто оставляет желать лучшего. 
У новой технологии есть и такие 
плюсы. После обработки винома- 
териалов по методу Рахимова 
значительно снижается риск его 
заражения микроорганизмами, 
излишки железа и другие вред
ные прик«еси выпадают в осадок. 
Для узбекских виноделов это осо
бенно важно, так как емкости 
танки на наших заводах устаре
ли, и проблема примесей обре
ла сегодня особую остроту. Заг- 
рязненная железом продукция не 
отвечает экспортным требовани
ям, а значит, сокращаются валют
ные поступления в наш бюджет.

Это изобретение мы описа
ли с одной единственной целью: 
показать, что конференция име
ла четкую практическую направ
ленность. Кстати, в числе целей 
записана и такая: содействовать 
скорейшему превращению науч
ных идей в экономический п^- 
дукт. Речь идет о выпуске гото
вой продукции, доведении ее 
качества до конкурентоспособно
го уровня мирового рынка. И все 
это через инновационно-техно- 
логическое развитие отраслей на
родного хозяйства. А роль -Ка- 
молота»—интенсификация моло
дежи в этом процессе.

Участники конференции — 
представители научных и дело
вых Крутов всех областей рес
публики и зарубежных стран — 
на пленарных и секционных за
седаниях рассмотрели ряд науч
но-практических вопросов. Об
суждение продолжалось и в не
формальной обстановке. Гости 
ознакомились с деятельностью 
узбекистанских организаций, за
нимающихся инновационными 
проектами.

Конференция проводилась 
при поддюжке ГКНТ и Минзд
рава республики.

Азвт ЛРИМОВ.
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С Л Ы Ш И М  Т Е Б Я )  М А Л Ы Ш
Дяя монитора Д Л Я  наблюдения пациентов переданы в дар Навоийскому роддому. 
В год здорового поколения организатором благотворительной акции стала аме
риканская компания АдИеп1 ТесЬпо1од1е8.

— Переданные в дар нашему 
роддому два монитора \/1п(Ла 501Р 
воплощают в себе самые пере
довые технологии и предназна
чены для наблюдения женщин до 
родов и во время родов. — ска
зала заведующая отделением ро
довспоможения Мухаббат 
Меликулова. — Эти настольные 
компактные и легкие приборы не 
превышают по размеру портатив
ный компьютер и потому очень 
удобны в пользовании. На пане
ли прибора находится индикатор, 
где отображается режим переда
чи данных, помимо этого выво
дятся показания, по которым 
можно судить о сердцебиении 
матери и плода, артериальном 
давлении, а также скор^ти дви
жения плода во время родов.

Еще одно примечательное до
стоинство оборудования в том, 
что подключается оно с помощью 
водонепроницаемых датчиков,

которые фиксируются специаль
ным поясом, позволяющим про
вести всестороннее обследова
ние женщины. Дородовое наблю
дение позволяет врачу выявлять 
малейшие сбои, а тем более та
кие, как увеличение или умень
шение частоты пульса, резкое по
вышение артериального давления 
и другие отклонения, которые 
могут вызвать кислородное голо
дание ребенка либо иные неже
лательные последствия. Звуковой 
сигнал тревоги немедленно со- 
о<5щает врачу об изменениях со
стояния пациентки. Универсален 
аппарат и тем, что с помощью 
мониторов можно следить и за 
состоянием двойни (кстати, по
явление на свет двойняшек в на
шей практике далеко не ред
кость), причем кривые частоты 
сердечных сокращений каждого 
плода регистрируются отдельно 
и автоматически разделяются.

Следует сказать, что инициа
тором благотворительной акции 
стал вице-президент и генераль
ный менеджер компании Ад11еп( 
ТесИпо1од1в5 по Европе, Цент
ральной Азии и Африке госпо
дин Дитер Хоффман, наслышан
ный о том, какое внимание в Уз
бекистане уделяется укреплению 
здоровья подрастающего поколе
ния и решивший внести в бла
гое дело и свою лепту. От его 
имени дар областной больнице 
передали региональный менед
жер компании Аде1еп( 
ТесЬпо1од1е8 господин Жан-Клод 
Райтер, а также начальник меди
цинского департамента компании ЫОВОЫ Ьс Алексей Черненков.

Благотворительная помощь 
АдНеШ ТесИпо1од1е8 стоимостью 
двадцать тысяч долларов США — 
это вклад компании в междуна
родный гуманитарный проект 
"НОРЕ" (“Надежда"), стартовав

ший в Навоийской области в на
чале года под эгидой ЮСАИД. 
Цель проекта — повышение каче
ства медицинских услуг в облас
ти родовспоможения и контро
ля за здоровьем матери и ребен
ка.

— В нашей области наблюда
ется высокое количество эндок
ринных заболеваний, анемии и 
гепатита,— поделился начальник 
областного управления здравоох
ранения Абдурахман Насыров.-- 
В этих условиях квалифицирован
ное наблюдение за здоровьем 
матерей и новорожденных может 
стать решающим фактором для 
решения имеющейся проблемы.

На торжественной церемонии 
вручения благотворительного 
дара сотрудник проекта "НОРЕ" 
Д »^ Аллабергенова отметила, что 
медицинское оборудование помо
жет женщинам, ожидающим ре
бенка, чувствовать себя спокойно 
и уверенно. В тот же день сотруд
ники компании N^ИОN ОС уста
новили «мониторы Наблюдения в 
родильном отделении больницы 
и провели тренинг для врачей, 
чтобы они могли применить их на 
деле незамедлительно.

Наш корр.

К ДЕТЯМ 
С ЛЮБОВЬЮ
В кишлаке Яккатут Уйчинского 

района начато возведение детско
го на 100 мест. Инициатором 
строительства выступил директор 
фирмы "Лола-Узор", депутат Олий 
Мажлиса Хабибулло Мирзаахмедов, 
который считает, что дети незави
симо от того, живут ли они в киш
лаке или в городе должны чувство
вать внимание и заботу взрост>1х, 
расш в нормальных условиях.

— В кишлаке до сих пор не было
нормально функи^ирующего дет
ского сада,— говорит X. Мирзаах
медов. - Мы решили выде/й1ть на 
его строительство 26 миллионов
сумов из собственных средств фир
мы. Постараемся, чтобы детсад 
вступил в строй действукхцих как
можно быстрее и отвечал всем тре
бованиям дня. Думаю, это будет 
хорошим вкладом "Лола—Узор" в 
Национальную профамму по поц- 
готовке кад х̂я и, конечно же, году 
здорового поколения. Пусть наши 
детишки растут крепкими и счас
тливыми!

Пулат ХАМДАМ.
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НА СНИМКЕ: уникаль
ные операции сегодня 
проводятся в клинике 
Ташкентского института 
педиатрии. С открытием 
здесь центра детской хи
рургии от неминуемой ги
бели были спасены сотни 
ребят, которым работаю
щие туг специалисты вы
сокого класса возаратмли 
здоровье.

Фото Рашида 
ГАЛИЕВА.

М А Х А Л Л Я Ж ЕНСОВЕТ
В городе Навои и других на

селенных пунктах области регу
лярно проходят встречи обще
ственности с жителями, посвя
щенные проблемам здоровья се
мьи, матери и детей. Так, в ма- 
халле "Истиклол", которую воз
главляет всеми уважаемая по
чтенная Ася-опа Шодманова, со
стоялся очень душевный, полез
ный разговор, в котором приня
ли участие врачи и педагоги, 
родители из различных семей.

Не оставили в стороне и ребя
тишек. Они радовали взрослую 
публику стихами и песнями, кон
цертом художественной самоде
ятельности. При помощи спон- 
соров-предприятий и фирм 
были накрыты столы с угощени
ями. Столь же интересным было 
общение между жителями ма- 
халли "Кимё", где проживают в 
основном труженики электро
химзавода. Всем им было что 
спросить у присутствующих акти

висток женсовета, представите
лей городской власти, медиков. 
В итоге - прозвучали конкретные 
ответы и советы, чьи-то острые 
проблемы взяты на рассмотре
ние. Жители махалли выразили 
пожелание, чтобы такие визиты 
официальные лица наносили как 
можно чаще.

»

Катерина БЕЛУГИНА,' 
соб. корр.

“Народного слова”.

О БЩ ЕЕ ГОДОВОЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ

Г А О  « У аК А Б Б Л Ь »
по итогам  1999 г. состоится 21 июня 2000 г. в 15.00 

в актовом зале заводоуправления по адресу: Ташкент, ул. Ф. Ходжаева, 2.

П О ВЕС ТК А  Д Н Я  С О Б Р А Н И Я :
/. Утверждение назначенного наблюдательным советом председателя правления.
2. Утверждение отчета о финансово-хозяйственной деятельности ГАО ^гУзкабель» за 1999 г. и бизнес-плана

на 2000г.
Я. Утверждение заключения ревизионной комиссии и внешнего аудита по показателям баланса 1999 г.
4. Утверждение бухгалтерского баланса, распределения чистой прибыли за 1999 г. и размера чистой прибыли, 

направляемой на дивиденды.
5. Утверждение отчета по ценным бумагам.
6. До€ыборы в состав наблюдательного совета, ревизионной комиссии.
7. Утверждение изменений устава ГАО ̂ Узкабель».

Список акционеров, имеющих право на участив в собрании, составлен на 22 мая 2000 г.
Регистрация акционеров начнется в 13 час. Акционерам иметь при себе удостоверение личности, 

представи гелям акционеров — нотариально заверенные доверенности.
С материалами по повестке дня акционеры могут ознакомиться в отделе экономики и акций 

объединения по адресу: Ташкент, ул. Ф. Ходжаева, 2.
Телефоны для справок. 162-35- 77,162-29~06.

Наблюдательный совет.
*

БАЛАНСОВЫЙ ОТЧЕТ ГАО «УЗКАБЕЛЬ» на 1 января 2000 г.
АКТИВ ПАССИВ

Статья баланса Сумма, т,сум 1 Статья баланса Сумма, т.сум
1. Долгосрочные активы, 214906,3 ! 1. Источники собственных1 1

в том числе: средств 744238 .4
Основные средства по в ТОМ числе:
остаточной стоимости

1

172095,8 1 Уставный капитал 278151
Капитальные вложения 12512,2 Добавленный капитал 1 6147
прочие 30298,3 ' Резервный капитал ; 37930
2. Оборотные активы 706066,1 Нераспределенная прибыль 381968,1

в том числе:
1

прочие 40042,4
-производственные запасы 280684.5 1
-незавершенное производство 145195 '2. Обязательства: 1 176734
-готовая продукция 74131,7 в том числе:
-денежные средства 85047,7 Авансы полученные 52361.2
-дебиторская задолженность 95503,5 Кредиторская задолженность | 124372.8

в т.ч. просроченная 1 1
-прочие 25503.7

1
1

Всего по активу 020972,4 Всего по пассиву | 020972 ,4

«УЗКАБЕЛЬ»
Ф

Ноименовоние показателей
Зночеиие

покамтелеЙ  
■ тыс.сум

1. Выручка от реализации продукции
2. Финансовый результат от основной деятельности
3. Финансовый результат от общехозяйственной деятельности
4. Чистая прибыль отчетного года

2111128,8
86705,2
174673,6
92698,15

проворкой
I I

ОТЧЕТ по ЦЕННЫМ БУМАГАМ
Размерует т вмогофондяна01. 01. 1999г. — 282864, 2тыс.сум., 

наконлц отчетного п ер и од а -2 78 151 тые.суы.
В  отчетном году проаедена эм иссия акций объединения а разм ере 2 5 2 8 7  тыс.сум. а количестве 18858 штук 

номинальной стоимостью 1500 сум.
® Проспект эм иссии зарегист рирован 15. 10. 99г.  
д Км ичест ао простых именных акций на 0 1 .0 1 .2 0 0 0  г. -185494 шт.
9  Номинальная стоимость а кц и й -1500 сум.
® Уставный ф онд распредел ен следую щ им  образом : 
а  доля государства -48,4  %
9  доля трудового коллектива •18,5%
9  стободная продаж а-35,1%, а том числе 9,1 % -доля иностранного инвестора по состояншо 

н а 0 1. 01. 2000 г. щш1яегся неразм ещ енной.
Вы пуск п$ючих ценных бумаг, консоли^щцтя или разделение сущестаующмх ценных бумаг не 
произаодились.

С ТАСКС 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Развитие ед иного ̂ ^формацион
ного пространства является одним 
из ключевых направлений реформи
рования сиаемы образования Узбе
кистана. Именно этой актуальнейшей 
проблеме была посвящена конфе
ренция, состоявшаяся в Респ^ли- 
канском центре образования. Н» ней 
были подведены итош выполнения 
проекта ТАСИС ЕОЦ2-9602 “Содей
ствие МНО и МВССО в реформи
ровании системы образования" по 
компоненту "Информатизация".

Осуществление данного проекта 
шло по пяп\ направлениям, четыре 
из которых завершили свою работу 
в конце 1999 года. Чтобы завершить 
мероприятие в полном объеме, было 
принято решение о процлении сро
ков до 20 мая текущего года. Целью 
работ проекта по направлению “Ин
форматизация” стало, в основном, 
развитие единой информационной 
инфраструктуры процесса образова
ния, повышение профкомпетенции 
пользователей компьютерной сети 
и т. д. В качестве пипотньк было 
отоб{Ж 6 школ, 3 районо, 2 облУ- 
НО, вузы, министерства. Всего 17 
пооразделений. За время внедрения 
проекта новым информационным 
технологиям обучено 50 будущих 
пользователей создаваемой сети, 
изданы методпособия, пооготовле- 
ны специа/мсты, 6 центров оснаще
ны компьютерами нового поколения, 
проведена учеба обслуживающего 
персонала.

Наш корр.

ОШСК Р 1 Р 8 Т

Фирма «Патис Централ Эйша» лтд

выпускает

ПОЛИПРОПИЛЕНОВЫ Е
МЕШКИ

спедующих типоразмеров:

49 см X 70 см 
45 см X 71 СМ

с клапанами 
для цемента, песка 
и других сыпучих 

строительных материалов.

56 см X 105 см
И

54 см X 105 см

Д Л Я  сыпучих 
пищевых продуктов: 
сахара, муки, крупы, 

зерна и др.

Цены договорные.
Д л я  за кл ю ч е н и я  д о го в о р о в  об ращ аться  по  адресу :

Г. Ташкент, ул. Махатма Ганди, 44. 
Тел.: 132-02-22, 132-02-33, факс 136-30-37 а

шв БАЛАНСОВЫЙ ОТЧЕТ "УЗЖИЛСБЕРБАНКА
ПО состоянию на 31 декабря 1999 года. Тыс. сум.

АКТИВЫ

Денежные средства и их эквиваленты 4,670,788
Обязательные резервы в Центральном банке
Республики Узбекистан 812.935
Кредиты банкам 350,000
Ценные бумаги 2,557,418
Ссуды и авансы клиентам 16,776,466
Инвестиционные ценные бумаги 178,913
Прочие активы 1,860.957
Основные средства 3,719,702
Итого активы 3 0 ,9 2 7 ,1 7 9

Обязательства и собственные средства акционеров
Обязательства

1
1

Заёмные средства финансовых учреждений 2,805,568
Средства клиентов 20,082.717
Обязательства по отложенным налогам 337,231
Прочие обязательства, включая обязательства
по текущим налогам 1.220,835
Итого обязательств 24 ,446 ,351

Собственные средства акционеров 1

Акционерный капитал 2,000,000
Корректировка акционерного капитала 1,090,256
Резервы 3,390,572
Итого собственные средства акционеров 6 ,4 8 0 ,8 2 8
И того обязателы :тва  и  собственны е средства акф ^онеров 3 0 ,9 2 7 ,1 7 9

ОТЧЕТ о ПРИБЫЛЯХ И УБЫТКАХ «УЗЖИЛСБЕРБАНКА» ЗА ГОД,
закончившийся 31 декабря 1999 года тыс, сум.

Процентные доходы по ссудам и авансам клиентам 2,877,763
Процентные доходы по кредитам банкам 24,835
Процентные доходы по ценным бумагам 940,189
Чистые процентны е доходы 3 ,8 4 2 ,7 8 7
Процентные расходы по средствам клиентов (422,612)
Процентные расходы по заёмным средствам финансовых учреждений (8,879)
Итого процентны е расходы (431 ,491 )
Чистый процентны й доход 3 ,4 1 1 ,2 9 6
Резерв на покрытие убытков по ссудам (238,229)
Чистый процентны й доход  после отчислений в резерв на
покры тие убы тков по ссудам 3 ,1 7 3 ,0 6 7
Доходы от платных услуг комиссионных 2.002,569
Расходы от платных услуг и комиссионных (157,918)
Чистый доход  от платных услуг и ком иссионны х 1,844,651
Доход в виде дивидендов 18,144
Чистый убыток от операций с ценными бумагами (73.865)
Доход от операций с иностранной валютой 124.205
Прочие доходы 56,180
О перационные доходы 5 ,14 2 ,382
Общие, административные и прочие операционные расходы (2.536.687)
Прибыль д о  налогообложения 2 ,60 5 ,695
Налог на прибыль (1.211.487)
Прибыль д о  (убы тка)/прибы ли по монетарным статьям 1,394 ,208
Чистая (убыток}/прибыль по монетарным статьям (320,122)
Чистая прибыль за год 1,074.086

о.т̂ ета1и1отмвтаго>мибылях и убытках

11РДО Т1ГПГГСТ
^ ^ "^ '^ П р Я ^ с в о т е р х а у с К у п е р с .  

бднком^Р^публики Удбекмстан.

и

ч
1 .

При поддержке Посольства Франции в Узбекистане

НАЦИОНАЛЬНЫЙ БАЛЕТ
* ^

Г . Нанта.

хореограер Клод ЪРЮ МАШ ОШ

Франция.

Касса работает без выходных 
с 9.30 ао 19.00. О) Телефон 133-90-81



А НАРОДНОЕ 27 МАЯ 2000 ГОДА

санатории «Чартак». где мы жи
вем, мне очень нравится. Что ни 
день — новая культурно-развле- 
кательная программа. А здешние 
повара готовят так же вкусно и 
сытно, как моя мама. Но самое 
главное — я нашел много новых 
друзей. Нам интересно быть вме
сте, общаться. Уверен, что эта 
дружба с окончанием Универси> 
ады не прервется.

ФОРУМ
ДРУЖБЫ

Республиканская 
Универсиада<2000, ко
торая проходит в На
мангане. не только 
смотр достижений сту
денческого спорта.
Юноши и девушки, 
приехавшие сюда из 
всех областей и Кара- 
калпакстана, восприни
мают это событие как большой 
молодежный праздник. Вот что 
говорят об этом сами участники 
Универсиады.

Алексей Захаров, студент 
Узбекского национального 
университета, баскетболист:

— Мне довелось быть среди 
тех, кто приветствовал участников 
и гостей Универсиады на стади
оне «Навбахор» во время ее тор
жественного открытия. Незабыва
емы охватившие меня в тот мо
мент радость, волнение и одоо- 
временно гордость от того, что я 
представляю наше студенческое 
братство. Соревнования, в кото
рых мы участвуем, организованы 
на самом высоком уровне, про
ходят четко, слаженно, с боль
шим подъемом, в атмосфере 
дружбы.

Усмон Кадыров, студент Бу
харского государственного 
университета, член футболь- 
ной команды:

— Устроители Универсиады 
создали для нас условия, о ко
торых можно только мечтать. В

ЮНОСТИ
Луиза Собиржано- 

ва, студентка Анди
жанского государ* 
ственного педагоги
ческого института язы
ков, баскетболистка: 

— Мне кажется, что 
ни в одной другой стра
не мира не уделяется 
столько внимания раз

витию молодежного спорта, как у 
нас. Яркий пример этого — ны
нешняя Универсиада. Что касает
ся обстановки соревнований и 
условий, в которых мы живем, — 
они просто зак«ечательные. Боль
ше всего нам понравились дис
котеки. Вот только тренер не все
гда разрешает бывать на них...

Тулкин Одилов, студент 
Джизакского государственно
го педагогического института, 
курашист:

— Настроение у меня не осо
бенно хорошее. Как-никак, на се
годняшних соревнованиях я про
играл. Но может быть, это и не 
самое важное. Нашу Универсиа
ду не зря сравнивают с малыми 
Олимпийскими играми, девиз ко
торых; главное — не победа, а 
участие. И потому в общем-то я 
очень рад, что мне посчастливи
лось принять участие в первом 
студенческом спортивном фору
ме нашей страны.

А. ИВАНОВА, 
И. ХОДЖАЕВА, 

корр. УзА.

В бассейне 
«Олтин сув» го
рода Навои со

стоялось республиканское откры
тое первенство по плаванию. В 
соревнованиях, продолжавшихся 

четыре дня, мерялись силами 
спортсмены нашей страны и кир
гизские пловцы.

Спортсмены города Навои

завоевали большинство меда
лей. А представитель плава
тельного центра «Олтин сув» 
мастер спорта международного 
класса О.Цветковский завоевал 
путевку на Олимпийские игры в 
Сидней.

Яркул УМАР, 
корр. УзА.

Улыбки и слезы, воспомина
ния о славных школьных годах, 
разговоры о планах на будущее 
— все вместил в себя день пос
леднего звонка. Еще не однажды 
вспомнят его нынешние выпуск
ники.

В 50-й столичной гимназии к 
проведению столь торжественно
го события готовились особенно 
тщательно. Потому как знали — 
в школьном дворе в этот день 
всегда собирается не одно поко
ление учеников. Хорошая эта тра
диция установилась уже давно, а 
важна она еще и потому, что вос
питывает чувство гордости за 
родную школу у совсем еще юных 
воспитанников, тех. кому еще 
только предстоит пережить вол
нительный момент прощания с

ВПЕРЕДИ 
БОЛЬШАЯ ЖИЗНЬ

учителями и одноклассниками.
— Сегодня мы и радуемся, и 

переживаем, — выразила общее 
мнение родителей мама одной из 
учениц. — Как-то сложатся судь
бы наших мальчишек и девчонок? 
Пока учились в школе, мы были 
за них спокойны все время они 
находились под присмотром учи
телей. "Пятидесятая” ведь пото
му и популярна так, что внима
ние к детям здесь самое при
стальное. А теперь вот выросли 
наши ребята, и дальше уже от 
них самих зависит, как сложится 
жизнь

Перед ними, выпускниками 
школ, действительно много до
рог. Поступать ли в вузы, идти

ли в техникумы и колледжи или 
окончить курсы и, не мешкая, пой
ти работать — каждый решает 
сам. Возможностей для реализа
ции потенциала, осуществления 
заветной мечты немало, было бы 
желание, хватило бы упорства, 
трудолюбия и настойчивости.

А пока впереди экзамены. 
Последняя проба сил перед 
вступлением во взрослую жизнь. 
И так хочется верить, что будет 
она счастливой!

НА СНИМКАХ: вти ра
достные и волнующие 
мгновения.

Фото Татьяны 
КРАВЧЕНКО.

вторм миодость ветерана
Нашему коллеге — журналисту и писателю, 

газеты “Халк сузи” Исмаилу-ака Сулейманову

Многие работники печати Уз
бекистана считают его своим на
ставником и другом. Исмаил-ака 
никогда не занимался ментор
ством, его метод воспитания мо
лодых газетчиков и литераторов 
— конкретные собственные по
ступки, в первую очередь это ак- 
ту^ьные, написанные настояи^м 
профессионалом материалы, со
зданные в различных жанрах, (^о 
четкая гражданская позиция, пат
риотизм их автора, служение ду
ховному и культурному возрож

дению народа.
История литературы и журна

листики подтверждает; только 
жизнь в ее самых неожиданных 
проявлениях, поворотах, сюрпри
зах является необъятной нивой 
творчества. В некое чистое искус
ство уйти невозможно, ибо даже 
совершенно белый лист бумаги 
подчас становится... произведе
нием. Скажете — такое возмож
но в живописи, но никак не в 
изящной словесности.

Вышедшая недавно в ИПК 
"Шарк” объемистая по нынеш
ним временам книга И. Сулейма
нова "Шахзода ва канизак” ("Ца
ревич и невольница”) включает 
повести, невыдуманные расска
зы, заметки из журналистского 
блокнота, которые стали появ
ляться на страницах республи
канской печати в девяностые 
годы. Автор их заговорил во весь 
голос с обретением Узбекиста
ном суверенитета. А до этого в 
судьбе писателя и журналиста 
был период, когда он перестал 
выступать в прессе, отказываясь 
поддакивать своим пером вер
шителям сфабрикованного "уз
бекского дела”, из-за которого 
пострадали десятки тысяч узбе- 
кистанцев.

Мужество, вера в силы своего 
народа, его правду и правоту по
могли ему пройти эти испыта-

редактору отдела 
исполнилось 70 лет
ния, не сломаться. Независимость 
Узбекистана стала его второй мо
лодостью. В новой книге И. Су> 
лейманова — живое дыхание вре
мени. В ней страницы отече
ственной истории, богатства род
ного языка и фольклора, биение 
пульса современности, связь тра
диции и нового, разнообразные 
характеры, устремленность в бу
дущее, мьюли мудрого неравно
душного человека, который щед
ро делится своим опытом.

Сегодня И. Сулейманов рабо
тает в отделе писем газеты "Халк 
сузи”. А это означает постоянное 
общение с читателями — ведь 
поток редакционной почты доста
точно велик. Он остается верен 
избранному кредо: сделать все 
возможное для достижения спра
ведливости, своим острым пером 
дойти до с\̂ и. За большие зас
луги перед Родиной И. Сулейма
нов награжден орденом ”Эл-юрт 
хурмати", его творческие дости
жения отмечены первыми преми
ями на республиканских журна
листских и литературных конкур
сах. <

Хорманг — не уставайте, Ис
маил-ака! Пусть ваша творческая 
работа приносит весомые плоды 
и еще долго радует многочислен
ных читателей.

Раим ФАРХАДИ.

Исмаил С У Л Е Й М А Н О В

(Из цикла “Невыдуманные рассказы”).
Делай хорошее соседу  

станешь правоверным
Там, где жмвешь постоянно,
столпись плохого соседа.
Самая большая напасть, 

если сосед на твои добры е 
дела ответит злом.

(Из хадисов).
Верно сказано; ты спокоен 

сосед тоже.
Весть том, что у почтенной 

Саодат-опоки участились сердеч
ные приступы и она попала в 
больницу, в тот же день облетела 
нашу округу. У соседей в махал- 
ле все на виду, все на слуху. Зять 
ее — Равшанхон принес направ
ление в стационар сразу после 
полудня. Надо было, не отклады
вая на завтра, собираться. Едва 
Саодат-опоки вышла из дома на 
улицу в сопровождении дочери 
и зятя, возле них притор1иозила 
“Нексия”. Сидевший за рулем 
Козимджан — сын соседа Сс^р- 
жана, чей дом стоял рядом с их 
домом, приоткрыл дверцу маши
ну и пре;1уюжил свою помощь в 
транспортировке больной. Дше 
слушать не хотел слов; мол, до 
главной магистрали рукой по
дать, а там и такси, и маршрут
ки мчатся одна за другой. Отка
заться было невозможно. Довез 
уважаемую соседку прямо к при
емному покою больницы.

Так Исроил амаки оказался 
один дома. Было от чего расте
ряться. В ушах еще звучала фра
за жены; Больница — это не на 
один день, как же вы без меня тут 
будете?” Он тогда успокаивал ее; 
"Незачем волноваться по этому 
поводу, дочери, слава Богу, у нас 
заботливые, не бросят старика на 
произвол судьбы”. Хотя и живут 
они теперь в разных концах сто
личного города — расстояния ог
ромные от Чиланзара до Юнуса- 
бада. У каждой дел хватает на ра
боте и дома — у одной аспиран
тура. у другой — сессия, у всех — 
дети, к^ья... Старики сами не
редко их выручали, за внуками 
присматривали, они же такие 
чудные, с ними и о хворях забы
ваешь. Надо заметить, супруга, 
собираясь в больницу, пережива
ла не без основания. Исроил ама
ки, выйдя на пенсию, оставался 
верен давней привычке засижи
ваться дома допоздна над книга
ми и рукописями. Мог лишь чай 
себе изредка заварить. В осталь
ном — истинный кабинетный уче
ный. Тетушка Саодат опекала его 
как могла — об этом знали и род
ные. и соседи по махалле. По
этому дочки, созвонившись с от
цом, моментально "расписание” 
составили, чтобы ни на день не 
оставлять без внимания своих ро
дителей.

Исроил амаки, усевшись в 
кресло на айване, отпил глоток 
яхна чая — жаркий беспокойный 
день подходил к концу. И тут он 
увидел, как в приотфытую калит- 
1̂ , что вела в их даор, заглянула 
Лобархон — соседка и приятель
ница Саодат-опоки.

^  Амаки, наверное, вы прого
лодались. Не поужинав, остыв
ший чай пьете. Отведайте приго
товленные мной шурпу и голуб
цы. Их готовить меня ваша супру
га научила. Старик принялся уве
рять, что совсем не голоден, но 
соседка уже оставила принесен
ное на столе.

— Если не отведаете, обиди
те соседей. Приятного аппетита, 
амаки.

И, уходя, промолвила;
— А завтра мой супруг плов 

готовит. Ждем вас у себя дома. 
Сынок зайдет за вами!

Исроила амаки слова эти 
очень растрогали.

Старик посмотрел по телеви
зору вечерние новости. И тут ста* 
ли раздаваться телефонные 
звонки. Звонили дочери. Одна из 
них просила извинить за то, что 
задерживается. Внук в детсаду 
озорничал и ушиб коленку. Вот 
им и пришлось заниматься.

Отец же ей в ответ; "Приез
жай завтра. Время позднее. У 
меня все в порядке. Вот чай себе 
заварил. После ужина, которым 
меня добрые наши соседи угос
тили. (^одня лягу спать порань
ше”.

Однако в эту ночь сон как-то 
не шел, ст^ик долго ворочался 
в постели. В глухой тишине сво
его дома он вновь и вновь вспо
минал до мельчайших деталей 
прошедший день. И думал о том, 
что Бог подарил ему пять заме
чательных дочерей. Считается, 
что трех достаточно вырастить, 
чтобы заслужить место в раю. 
Правда, сыновей у него нет, зато 
у дочек рождаются одни внуки, 
он — богатый дедушка.

На утро амаки, выйдя в сад, 
услышал с улицы голоса торгов
цев молочными продуктами. От
крыл калитку, тут как тут еще одна 
соседка Шарифа. Попросил ее 
взять ему банку кислого молока.

Амаки. я только что вскипя
тила молоко. Знаю, Саодат-опо- 
ки брала его тоже у Фатимы-апа. 
Сейчас я вам принесу баночку и 
катыка возьму.

— Спасибо, родная, — в этот 
и последующие дни старик толь
ко и успевал произносить слова 
благодарности соседям, дочерям 
своим. Они исправно навещали 
его и матушку свою. И в доме 
убирались, и стирали, и глади
ли, и завтраки и обеды готови
ли. Двадцать дней провела в 
больнице Саодат-опоки. Прошла 
полный курс лечения. Самочув
ствие ее значительно улучшилось. 
Ортикбек муж старшей доче
ри — подвез тещу к дому. Она без 
посторонней помощи вышла из 
клашины, осмотрелась; что тут из
менилось за время ее отсутствия? 
Ничего. Так же тротуар перед до
мом подметен, полит водой. У 
арыка душистый райхон зелене
ет. А во даоре и в доме их все 
прибрано, вычищено, словно это 
она сама только что приводила 
домашнее хозяйство в порядок.

Очень удивилась этому и обра
довалась Саодат-опоки. Старик 
рассказал ей о своем житье-бы- 
тье. Не зря утв^ждает народная 
мудрость; '̂ Выбирай не дом, а 
соседа”.

— А в данном случае нам по
везло многократно,— говорил 
Исроил амаки.— Я и не предпо
лагал, что у нас такие радушные, 
сердобольные соседи. И дочери 
уважают нашу старость, готовы 
помочь в трудную минуту...

Саодат-опоки, сидя за столом 
со своими родными, пригласив 
также неско/ьких соседок-подруг, 
прочитала молитву — благодаре
ние Всевышнему и пожелание, 
чтобы и родители, и дети в каж
дом доме родной махалли были 
здоровы и счастливы.

В этой истории ничего не при
думано, описано так, как было на 
самом деле.

Хочется привести еще один 
пример, увы, другого рода. На п ^  
шлой неделе пришлось мне побы
вать в микрорайоне около Юнуса- 
бадского мостопровода. В восьми
этажном доме жил один мой при
ятель. Его надо было срочно наве
стить. Номер восьмиэтажки я знал, 
а вот квартира какая — запамято
вал. Битый час я спрашивал у 
жильцов, знают ли они, где, на ка
ком этаже его квартира? Все раз
водили руками или спрашивали, 
каков он с вццу, какого цвета его 
автомашина. Наконец, кто-то из 
них, узнав, что мой знакомый рано 
утром регулярно занимается б^ом 
трусцой, воскликнул: "А, это сосед 
мой с четвертого этажа. Живем по
близости полтора года, а до сих 
пор незнакомы, товба!”

Пока я вел поиск, приятель уви
дел меня с балкона. И вскоре мы 
шли вдаоем, обсуждая произо
шедшее. Приятель показывал ру
кой; перемены в сознании все же 
происходят, живя в многоэтажках 
постепенно начинаем проводить 
мероприятия вновь созданной ма
халли. Название ей дали "Узум- 
эор”. Вдоль домов виноградники 
высадили. Здесь строим туйхану, 
чтобы совместно отмечать празд
ники. Очень важно, чтобы и мы — 
взрослые люди, и дети наши не 
забывали народные традиции, 
чтили их. Веда добро в мире идет 
от добра. Душа человека — очень 
тонкая магния. И растет она со
ответственно содеянному благу. 
Наши дети все схватывают быст
ро, и если они видят хорошее 
вокруг, благородные дела, то 
души их наполняются добром и 
светом. Соответственно помыслы 
и поступки. Хочется, чтобы и в 
нашей махалле, и на всей нашей 
древней земле солнце озаряло 
дали щедрыми благодатными 
лучами, чтобы всегда струился, 
давал нам радость и силы, свет 
человеческих сердец.

Как точна м уд^ть священно
го хадиса: зло сгинет, пропадет, 
хорошее никогда не забывается.

Перевел с узбекского 
Рахимбек ХАКИМОВ.

ПОГОДЙ
НОЙОГО АИЛ

Сегодня по Уз- 
бекиста»̂  ожида
ется небольшая 
облачность, без 
осадков. Дневная 
температура воз- 

д)^: по Каракалпакстану и Хорезмской области — 
32 — 37 тепла; по Бухарской и Нааоийской областям 

31 — 36 тепла, по Кашкадарьинской и Сурхандарь- 
инской областям 34 — 39 тепла; по областям Фер
ганской долины — 29 — 34 тепла; по Ташкентской, 
Сырдарьинской, Джизакской и Самаркандской обла
стям-30 — 35 тепла; по горным районам Узбекиста
на - 19 — 24 тепла.

В столице республики — небольшая облачность, 
без осадков.

« • •

В течение периода с 28 по 31 мая в северных рай
онах Узбекистана в отдельные дни местами возмож
ны кратковременные дожди, грозы. Ветер восточный,

с переходом на западный, 7 — 12 метров в секунду, 
при грозе мествми с усилением до 15 — 20. Темпе
ратура воздуха в начале периода ночью — 15 — 20, 
днем — 25 — 30 тепла. В дальнейшем ожидается по
нижение; ночью до 6 — 13, днем до 16 — 23 тепла.

По южным областям и (1̂ рганской долине в тече
ние периода — без осадков. Ветер восточный, с пе
реходом на западный. 7 — 12 метров в секунду. Тем
пература воздуха ночью — 16 — 21. днем — в первой 
половине пе^да — 32 — 37 тепла, во второй — по
нижение до М  — 34. По Ферганской долине ночью — 
13— 18, днем — в первой половине периода — 27 — 
32, во второй — понижение до 22 — 27 тепла.

По остальной территории республики в течение 
большей части периода ~ ж  осадков В конце перио
да местами возможны крвпсовременные дожди, грозы.

Температура воздуха ночью — 13 -  16, в конце 
периода ~ ‘10 — 15 тепла, днем в первой половине 
периода ~ 27 — 32, во второй - понижение до 22 — 
27 тепла.

сообщает о проведении внеочередного общего 
собрания акционеров АООТ «Узбиофарм».

Общее собрание состоится 29. 06. 2000 г. в 14.00 
по адресу; ул. Мавлянова, 37, актовый зал.

Начало регистрации с 13.00.
Акционеров просим при себе иметь правоустанавливающий 
документ на владение акциями.

Й Ш 335Ж В  ЯЗГЁ
1. Утверждение регламента проведения внеочеред

ного общего собрания.
2. Довыборы в состав наблюдательного совета.
3. Довыборы в состав правления предприятия.
4. Выборы ревизионной комиссии.
5. О реализации неликвидного имущества и части 

складских помещений.
6. Утверждение сметы расходов на проведение обще

го собрания акционеров.
Наблкщательный совет,

доводит до сведения акционеров, что очередное общее 
собрание акционеров будет проводиться 9 июня 2000 г 

по адресу: ул. Мавлянова, 1А, зал заседаний,
в здании ГАК «Узфармпром».

Регистрация с 14.00.
Начало собрания в 15.00.
Список акционеров, имеющих право на участие в собрании, 
составлен на 10 мая.

1. Утверждение регламента собрания.
2. Отчет правления об итогах деятельности общества 

за 1999 год.
Заключение ревизионной комиссии по отчету правле
ния об итогах деятельности общества за 1999 год. 
Заключение аудитора по отчету правления об итогах 
деятельности о б щ е ств а  за 1999 год.
О выплате дивидендов за 1999 год.
Утверждение отчета о ценных бумагах.
Составление плана работы на 2000  г .
Утверждение аудитора ОАО *<Технофарм» на 2000  г. 
Д ов^оры  в состав правления предприятия.

10. Утверждение сметы расходов на проведение общего 
собрания акционеров.

3.

4.

5. 
в. 
7. 
В. 
9.

Грп у

сттдуи: г .м: I п р т а  т п  рттттта п <т%тттттп>'

удостоверяющ им

доверенностыно

Набаищатеаыаьш совет»

извещает 
о проведении общего собрания 
акционеров, которое состоится 

23 июня 2000 г. в 15.00 
по адресу: г. Ташкент, пл. Хамида Алимджана, 10 а.

П О В Е С Т К А  д н я

1. Итоги финансово-хозяйственной деятельности
АООТ «Стройтрест №Ф* за 1999 год и задачи на 2000 г.

2. Утвержденлю заключения аудиторской проверки.
3. Утверждение заключения ревизионной комиссии.
4. Довыборы в правление наблюдательного совета.
5. /Определение дивидендов.
6. Разное.  ̂ .
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